
A9 特 刊 / 香 港 新 聞 ■責任編輯：嚴栢曜 2018年4月24日（星期二）

2018年4月24日（星期二）

2018年4月24日（星期二）

A? 特 刊 ■責任編輯：羅縈韻 ■版面設計：歐鳳仙

一年一度的「香港賽馬會社群日」自2005起開始舉
辦，旨在表彰及答謝與馬會同行多年的非牟利組

織、政府部門、學術機構及其他團體，一直努力不懈，
共同建設更美好香港。

馬會期望學人做好自己更要關愛別人
馬會主席葉錫安及行政總裁應家柏，聯同
政務司司長張建宗、勞工及福利局局長羅
致光及教育局局長楊潤雄擔任主禮嘉賓。
葉錫安說：「馬會致力回饋社會，為其長
遠發展出力。我們相信要投資香港的未來，

最重要莫過於為香港培育關愛社會的領袖，讓他們薪火
相傳，把關愛之心延續至未來。」他續表示：「我們期
望賽馬會學人不單要做好自己，更要關愛別人，個人成
績優異以外，亦積極回饋社會，這正是賽馬會獎學金與
別不同的地方。」

政府讚揚馬會多年來一直回饋社會
張建宗表示政府非常重視提升和優化人力資
源，新成立的人力資源規劃委員會由他出任主
席，以確保香港有足夠質素的人才，配合不

斷轉變的社會經濟需要，維持香港的整體競爭力
及作為國際大都會的優勢。馬會在資助興建
教育基建的同時，亦推出多項獎學金培育本
地人才。他讚揚馬會過去多年一直回饋社會，
不遺餘力。

近年獎學金擴展至特殊及職業專才教育
香港賽馬會獎學金於1998年成立，平均每年提
供45個獎學金名額予本港及內地生，讓他們在八
間由大學教育資助委員會資助的專上學府，以
及香港演藝學院，修讀本科生課程。自2016/17
學年起，每年更額外資助九名有特殊教育需要
的學生，於本港九間大專院校修讀本科生課
程，以及16名學生接受職業專才教育；同
時，擴展後的獎學金更支持每年共六名研究生

前往牛津大學及哈佛大學進修。獲選學生必須學術表現
及品格卓越、具備領導能力，以及熱心參與社會事務。
時至今日，已合共有逾500位同學獲得獎學金。
馬會致力培育關愛社會的領袖，除了設立獎學金外，

還推出不同項目如「賽馬會教師社工創新力量」，促進
教師和社工的創新思維和提升他們的協作能力，帶動教
育界及社福界的創新文化。

陳子翔研基因魚提升食物安全
2007年賽馬會獎學金得主陳子翔在大學畢業前以創新
精神，把大學研發的「基因魚」概念商品化，透過有關
生物檢測技術提升食物安全，分別得到商界及政府的資
助，在2010年以年僅23歲之齡創辦科創企業，在2016
年登上福布斯亞洲版「30位30歲以下的商業領袖」。

「因為經常看到食品安全出現問題，所以我選擇有意
義及可提升市民生活質素的工作。在創業上，最主要目
的是為社會創造價值。」

蕭凱恩無懼視障以動人聲線感染他人
中文大學音樂系學生蕭凱恩是首屆有特殊教育需要的

賽馬會獎學金得主，她出生不久已確診患眼癌，僅三個
月大就需要接受手術移除雙眼眼球。雖然如此，凱恩仍
憑天賦的動人聲線與優異音樂潛能，先後考上聲樂及鋼
琴的演奏級，走上專業表演者的道路。
「雖然我有視障，但好開心可以透過作為賽馬會學人

之一，為社會出一分力，希望以我的歌聲及經歷與更多
人分享，感染他人要積極面對人生困難，創造一個更和
諧的社會。」

馬會多年來致力培育人才，透過不
同項目為學生營造有利的教學環境，
支持他們探索多元發展出路，包括成
立獎學金嘉許本科生、研究生、有特
殊教育需要的學生及接受職業專才教
育的同學，亦推動編程教育及支援少
數族裔學習中文，以及協助社工及教
師提升創意思維等。適逢香港賽馬會
獎學金成立20周年，馬會日前在「香
港賽馬會社群日」與逾200位社福界
及社區合作夥伴，以及歷屆賽馬會獎
學金得主在沙田馬場聚首一堂，慶祝
這個值得紀念的時刻。

馬會致力培育關愛社會領袖

在「香港賽馬會社群日」頒發的「社群
盃」已有超過160年歷史，這座純銀酒壺獎盃
首度在1852年跑馬地春季賽事的「黃泥涌錦
標」，頒發予賽事冠軍。獎盃後來不知何故飄
洋過海到南美，直至2003年才在一個拍賣會
上再度出現，由一位已故香港銀器收藏家雷
剛（Tobias Brown）將獎盃買下，並把這座
珍貴獎盃贈予馬會，以表揚馬會對社會作
出的貢獻。他不求回報的慷慨精神，促使
馬會創辦「社群日」及「社群盃」。

社群盃歷史悠久

■■逾逾5050位賽馬會學人與馬會主席葉錫安及行政總裁應家柏合照位賽馬會學人與馬會主席葉錫安及行政總裁應家柏合照。。

■馬會主席葉錫安（中）及行政總裁應家柏（右一），連同政務司
司長張建宗（左二）、勞工及福利局局長羅致光（右二）及教育局
局長楊潤雄（左一）為賽馬會獎學金成立20周年主禮。
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■■香港賽馬會社群盃香港賽馬會社群盃

「社群日」慶祝賽馬會獎學金 周年20

香港寬頻認衰 稱按法例賠償
允3個月內清除舊客資料 僅留部分信用卡身份證號碼

香港寬頻昨日舉行記者會，公佈一連串
減弱黑客入侵動機及優化網絡保安的

措施。楊主光指出，公司將在未來3個月內
刪除客戶數據庫中，所有已關閉及賬戶沒
有結欠超過6個月客戶的個人資料，並只會
保留所有現行客戶的部分身份證號碼及部
分信用卡號碼，而非完整號碼。

完整號碼用後即刪
他指出，所有收集自新客戶的完整身份

證號碼及信用卡號碼，將僅用於支援啟用
服務、攜號轉台及銀行付款申請，當有關
程序完成後，兩組號碼的部分數字將從公
司系統內刪除。
他解釋，公司必須採取即時及果斷行

動，以免客戶資料再次被侵襲，重建港人
對他們的信心。為了從根源避免網絡攻
擊，日後只會收集及保留在法規及業務營
運層面上不可或缺的個人資料。信用卡及
身份證號碼等最敏感資料，也只保留部
分，以減弱黑客入侵的動機。

客戶如蒙損失可按例索賠償
他表示，公司的核心客戶資料庫已經加
密，現有客戶毋須擔心，上星期發生的伺

服器入侵屬獨立例子。客戶如有事實證明
因資料外洩蒙受損失，公司會個別跟進，
亦會承擔法律責任，根據法例作出賠償。
個人資料私隱專員公署指出，私隱專員
已就事件展開循規審查，會按照規定及既
定程序跟進事件。
截至昨日，公署接獲與事件相關查詢共

30宗，投訴則有11宗。基於公署作為獨立
的法定監察及調查機構，公署不適宜評論
個別機構擬推行的任何涉及個人資料保存
之政策。

葛珮帆:須加強網安培訓
民建聯立法會議員葛珮帆表示，香港寬

頻遺失幾十萬名客戶的個人資料，是十分

嚴重的錯誤。她建議由具經驗及公信力的
獨立第三方驗收，確保已刪除舊有客戶資
料。
她又認為，香港寬頻只是添置硬件及增

聘人手，不足以解決問題，建議應該為員
工提供網絡安全指引的培訓，保障客戶資
料安全，並希望其他企業引以為鑑，檢視
硬件及軟件，防止再發生同類事件。
香港寬頻上周表示，一個存有已停用客
戶資料庫的伺服器遭入侵，涉及截至2012
年約38萬條固定及IDD服務客戶及服務申
請人的個人資料，約佔其360萬條客戶記錄
的11%，資料包括姓名、電郵地址、通訊
地址、電話號碼、身份證號碼及約4.3萬條
信用卡資料。

香港文匯報訊（記者 文森）香港寬

頻日前發生已停用客戶資料庫被黑客

入侵事件，有38萬名舊客戶的個人資

料被盜取。香港寬頻行政總裁楊主光

昨日承認，未有在涉事伺服器上進行

加密及移走客戶資料，將在「人力、

物力、財力」方面作出補救措施，包

括在3個月內清除所有舊客戶的資料，

及不會保存現有客戶完整的身份證號

碼及信用卡號碼。如客戶認為事件為

其帶來損失，公司會個別跟進，並按

法例要求作出賠償。

■香港寬頻行政總裁楊主光承諾3個月內清除
所有舊客戶的資料，及不會保存現有客戶完整
的身份證號碼及信用卡號碼。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）香港紡
織業於上世紀80至90年代曾盛極一時，
但後來因轉型，紡織工業已漸漸轉至內
地甚至東南亞，惟隨着粵港澳大灣區發
展機遇，香港可在製衣業方面扮演提供
驗證及品質監管的角色，再度起飛。業
界人士表示，要推動行業再工業化不能
走傳統舊路，必須加入科技及高增值元
素。有本港公司亦打算在大埔工業園重
開紡紗廠，大搞環保創新紡織業。

年底合作「淨絨」驗證
內地羽絨業界於去年年底發現有「膠

水羽絨」的羽絨服出現，不法商人會利
用黏性物質將絨絲黏連成朵，並摻和在
羽絨內，製造蓬鬆的假象。中國羽絨工
業協會理事長姚小蔓早前接受香港文匯
報記者訪問時表示，行業對事件十分關
注，打算於今年年底前推出「淨絨標
準」驗證，與香港羽絨品質測試公司合
作，以人手方式將黏上羽絨的東西卸
除，找出純絨，從源頭做好品質監管。

重開廠推「香港製造」
紡織及製衣界立法會議員鍾國斌表

示，香港製衣業一直與國際做生意，海
外買家對香港品質有信心，加上在香港
進行檢測亦得到國際認可，故有不少內
地企業會選擇來港進行驗證工作，直言
「香港是有能力及水平去做」。
他續說，紡織及製衣業對粵港澳大灣

區十分熟悉，「我們30年前已在大灣區
做投資，如中山、珠海及佛山等地」，
但認為行業要繼續發展不能用傳統模
式，要向高增值如結合科技及環保等元
素發展。
鍾國斌透露，有本港公司打算在大埔

工業園重開紡紗廠，大搞環保創新紡織
業。他說：「其實Made in Hong Kong
呢幾隻字好值錢」，並指香港不應再鬥
平，就算內地也不應再鬥平，形容「要
鬥平的話就要去孟加拉」，認為本港紡
織及製衣業要再工業化，將「香港製
造」的品牌做好。

灣區展機遇 紡織業須創新

■姚小蔓指，現在行業問題是有不法商人在羽絨上加化學成分，令消
費者甚至是品牌商難以分辨，期望透過「淨絨標準」令品牌商能分辨
「讓他們不上當受騙」及從源頭杜絕不良羽絨。

香港文匯報記者劉國權 攝

未食五月粽，
寒衣勿入櫳。不
過五月將至，該
是時候整理一下
寒衣，特別是清
洗羽絨時要多加
留意。香港唯一
為羽絨產品作品
質測試的公司
UL代表李俊凌
向香港文匯報記
者表示，羽絨是
取自鵝鴨身上的
羽毛，只是水禽
才有絨，好的羽
絨會像蒲公英一
樣成球狀，顆粒的狀態愈大，羽絨服便愈加保暖。
李俊凌表示，曾收到個案指，客戶穿羽絨做運動，

放置一段時間後發現異味，及後要求出售該羽絨的公
司退款，經研究後發現有關異味原來是來自羽絨與人
體汗液發生化學反應，提醒市民盡量避免穿上羽絨做
運動，如發現有異味可以清洗，但清洗前要留意衣物
標籤，不能乾洗。 ■香港文匯報記者楊佩韻
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■羽絨衣如太多設計令線頭愈多的
話，保暖效果亦會打折扣，而彈性
愈高，代表羽絨含量愈高，保暖效
果亦愈好。

香港文匯報記者劉國權 攝


